

El Sr. D. Alvaro Robledo ha escrito y acaba de publicar un libro tan bello como instructivo. Titúlase *Diario de un peregrino de Tierra Santa*, y abraza las descripciones de aquellos Santos Lugares, donde se obraron los misterios de nuestra santa religión, y las impresiones del autor, al cual felicitamos por su hermosa obra.

El cardenal arzobispo de Santiago regresó a este pueblo de la santa visita que ha girado a muchas parroquias dependientes de su metrópoli.

Para el 17 del corriente se anuncia en el *Diario de Avisos* de hoy la subasta del derribo y aprovechamiento de materiales de la casa núm. 8 y 10 de la traviesa de las Vistillas, cuyo solar se destina a ensanche de la gran vía pública que ha de poner en comunicación directa los barrios de Palacio y de San Francisco por medio del viaducto de la calle de Segovia. Ayer quedó ya esta casa a cargo del ayuntamiento y confiada su custodia a un maguero de villa.

Ha fallecido en Mataró el antiguo y próbo empleado Sr. Ayllon, persona sumamente apreciada y padre del conocido letrado de esta corte D. Leopoldo Ayllon y de la Sota, quien ha recibido esta amarga noticia cuando apenas se hallaba combalente de una enfermedad que ha puesto en peligro su vida. Acompañamos a nuestro amigo en su profunda pena.

Por el ferrocarril de Sevilla a Jerez y Cádiz han circulado desde el día 26 de noviembre al 2 de diciembre, 22,336 viajeros y 4,026 toneladas de mercancías, y produjeron respectivamente 176,625 rs. 48 céntimos, y 185,043'74, ó sea un total de 361,669'22. El producto kilométrico anual de la semana ha sido 118,635, y el mismo producto de la semana correspondiente a 1862 fue 75,548, resultando una diferencia a favor de 1863 de 43,077 por kilómetro; los productos totales desde 1.º de enero del presente año han sido 46,087,289 66, y los del período correspondiente a 1862 fueron 44,891,539'69; resulta, pues, una diferencia a favor de 1863 de 1.205,749'77 reales.

Un periódico de París anuncia que acaba de morir en la isla de Cuba, víctima del tifus, M. Raymond Thomarsy, intrépido viajero y geógrafo instruido, muy conocido del mundo científico por sus trabajos sobre la hidrología marítima y la salubridad del agua del mar y sobre la geología de la Luisiana.

En el condado de Middlesex (Inglaterra) ha sido negada la solicitud de que sacerdotes católicos prestasen en las prisiones el auxilio espiritual a sus correligionarios.

En un ferrocarril de Bélgica se ha experimentado un freno de mucha eficacia, que es invención de una señorita.

Algunos periódicos ingleses, entre ellos el *Times*, se dedican a calmar la animosidad francesa con motivo de la negativa a concurrir al Congreso; hacen un recuento de los servicios que Francia debe a la buena voluntad de Inglaterra, y procuran convencer a su aliada que no los olvide, y que por la disensión sobre el Congreso no se rompa la amistad.

El 19 del corriente tendrán lugar las procedentes subastas para contratar la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Calatayud y Daroca y entre Avila y Piedrahita.

La Academia matritense de Jurisprudencia y Legislación celebrará la próxima apertura de sus sesiones en el presente año académico mañana a las ocho de la noche en su local, calle de la Montera, número 32. El secretario segundo, don Florentina Rodríguez Gasanoya, leerá la Memoria de las actas académicas del pasado año, y el excelentísimo señor presidente D. Salustiano de Olózaga pronunciará el discurso inaugural.

El domingo próximo al mediodía tendrán lugar los ejercicios de oposición a la plaza de taquígrafo auxiliar cuarto del *Diario de las sesiones del Senado*.

El viernes próximo tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela la primera función del celebrado prestidigitador Mr. Velle. La función constará de una zarzuela en un acto, cuyo título se anunciará oportunamente; de dos partes de *Mágia, Física, Química, Electricidad y Magnetismo*, y de una parte de *graciosos regalos*, compuestos de diez objetos diferentes.

El mismo día se pondrá en escena en Variedades la comedia de Tirso, refundada por D. Manuel Bratón de los Herreros, titulada: *Desde Toledo a Madrid*.

La comedia *El piano parlante*, original del joven D. Enrique Gaspar, que se dispone en el teatro del Circo para Navidad, no consta de un solo acto como se había dicho; sino de tres.

Con el título de *Espinas del Crimen*, ha sido presentado a la empresa de Novedades un nuevo drama original de un joven escritor.

El 26 de noviembre último se publicó en Roma el edicto en virtud del cual se han bajado notablemente los derechos de aduanas de ochenta artículos de comercio. Esta disposición se ha adoptado para fomentar el comercio y atender a las necesidades del consumo interior. Los liciores, el azúcar, el azufre, las bujías estéricas, el cristal azogado, la porcelana, el hierro, etc., han sufrido una considerable baja en las tarifas de importación. Con este edicto se han completado las reformas aduaneras.

El Sr. Aguirre del Rio, de quien hemos dicho, saliera a restablecer su quebrantada salud a Galicia, su país natal, se halla muy mejorado y podrá muy luego dedicarse a las faenas del periodismo.

Practicados los ejercicios espirituales preparatorios que disponen las constituciones de la orden, el domingo, entre nueve y diez de la mañana, vistieron la sotana del Patriarca de Calasanz ocho jóvenes que, en la flor de su edad, vienen a formar parte de la numerosa familia de este varón, modelo de caridad evangélica. El acto, que se celebró con la solemnidad acostumbrada en la iglesia de las escuelas pías de Valencia, fué uno de los mas satisfactorios para la reverenda comunidad al ver acrecer el número de los que, al par que al ministerio sacerdotal, desean dedicarse a las tareas de la instrucción pública, voto especial de esta religión.

Los licenciados en administración se reunieron el sábado 12 del corriente, a las ocho de la noche en el local que ocupa la Academia Matritense de Jurisprudencia y Legislación para tratar asuntos de interés general a la clase. Lo que se pone en conocimiento de todos los que a ella pertenecen, residentes en Madrid, para que se sirvan concurrir.

En las costas cantábricas se están pescando besugos con bastante abundancia, y la mayor parte se destinan para el consumo del interior; de manera que si así la pesca continúa como empezó, en las pascuas se comerá tan sabroso pescado a un precio bajo en Madrid.

En el mercado de Bilbao se han presentado ya con grande abundancia los celebrados capones cebados, vendiéndose desde 20 a 60 rs. el par, siendo de notar que hay algunos que pesan 14 libras.

Hace algunos meses ocurrió un hundimiento en la obra que se ejecutaba en la calle del Arsenal, esquina a la de las Fuentes, de cuyas resultas quedó enterrado y murió uno de los trabajadores que se ocupaban en ella, según recordarán nuestros lectores. Se instruyó la correspondiente causa contra el arquitecto, el sobrestante y dueño del solar, los cuales fueron absueltos libremente por el juez de primera instancia, pero remitida a la audiencia, el fiscal de S. M. ha pedido la revocación y que se condene al arquitecto y al sobrestante como autores de imprudencia temeraria, por no haber observado en los trabajos las precauciones debidas, en un año de prisión al primero y en seis meses al segundo y en la indemnización de 6,000 reales para los padres del muerto, quedando obligado a su pago si estos no tuviesen para ello, el dueño de la obra.

Se ha generalizado el rumor que corria en Bilbao algunos días há, acerca de la existencia en aquella vecindad de un agente propagandista de esas sociedades bíblicas protestantes, el cual, según se dice, se introduce en las casas ofreciendo gratis algunos libros y encomiando las excelencias de su religión. No tenemos, dice el *Buscalduna*, datos suficientes para confirmar esos rumores ni para desmentirlos; pero si la firme persuasión de que nuestras dignas autoridades cumplirán en todo tiempo el sagrado deber de velar por la integridad de nuestra sacrosanta Religión católica, apostólica, romana, persiguiendo, en el círculo de sus atribuciones, a los propagadores de cualquiera otra que intentasen ingerir en nuestro suelo.

El nuevo prelado de la diócesis de Barcelona tomará posesión de su silla el 3 de enero, en cuyo día hará su entrada en la capital de Cataluña.

Mañana ó pasado mañana verá la luz pública el prospecto del nuevo periódico democrático que dirigirá el Sr. Castelar, y que llevará por título *La Democracia*. Según nuestras noticias, el cuerpo de redacción de este periódico, lo componen, además del Sr. Castelar, los Sres. Salmerón Carrascon, Fernandez y Gonzalez, Pruneda, Uña, Ripoll y Coronel y Ortiz.

La situación general de Grecia es cada vez peor; el rey, aunque está animado por los mejores sentimientos, su buena voluntad encuentra en este momento obstáculos que coartan sus determinaciones; la cuestión del ejército es una de las que ponen al gobierno en mayor compromiso; era necesario suprimir empleos inútiles y destituir muchos oficiales que para nada sirven por su insuficiencia; pero el ministerio no se atreve a hacer nada, y Bulgaria tampoco reorganiza nada; cualquiera de sus disposiciones, aun las concernientes a la persona del rey, ó hasta las de su propia casa, son contrariadas por la Asamblea nacional, ó por los jefes del partido que aun domina; así es que el rey ha manifestado deseos de tener por uno de sus ayudantes de campo al coronel Botzaris, y por secretario a M. Trinoleon Philemon; pero este deseo personal del rey no se ha podido realizar aun, á causa de las intrigas que han mediado.

Por las últimas correspondencias recibidas de Shang-Hai, se sabe que el movimiento ofensivo dirigido contra los rebeldes, había sido completamente satisfactorio, y cuyo resultado se debía al cuerpo franco-chino que mandaba Mr. Bonney, oficial de la marina francesa. Despues de una serie de ataques brillantes, se apoderó de Soung-Kiang, ciudad importante de Kiang-Son, que servía a los rebeldes de depósito, donde encerraban sus numerosas provisiones.

El general en jefe de los ejércitos chinos en Nankin, Isen-Kono-Konau, hombre de un mérito relativo indisputa-

ble, ha dirigido al príncipe Kong, á quien inspira la mas completa confianza, una Memoria referente a las operaciones que acaban de tener lugar, y en la que hace un elogio de la división francesa, cuya Memoria ha sido enviada al representante de Francia en Shang-Hai.

Segundice la *Gaceta de la Croix*, el príncipe Luis de Talleyrand-Perigord, duque de Sagan y de Valencey, prestó el día 3 juramento de fidelidad y homenaje al duque de Sagan, que le fué concedido el 19 de setiembre último.

El gobierno danés ha declarado el 3 que la ocupación de Holstein debe considerarse como un caso de guerra.

Dicen de Polonia que en el palatinado de Lublin no cesan los encuentros, y los heridos rusos han sido conducidos a Varsovia.

El eminente historiador polaco Bertozewic y el director del correo de Varsovia, han sido deportados.

Declara *El Pueblo* que no son jesuitas los que predicaron en Torrelaguna hace poco, y de la manera que sabe el público, sino misioneros franciscanos. Añade que lo dicho sobre uno de los predicadores queda en pie, y que aun podría decirse algo mas.

Leemos en una carta de París lo siguiente:—Decididamente se aclimatará en nuestras costumbres la admisión de las mujeres al bachillerato. Un paso más, y las mujeres llegarán al grado de instrucción que reciben en los Estados Unidos y podrán aspirar al ejercicio de las profesiones que allí ejercen. Mlle. Perez, hija de un inspector de instrucción primaria de Burdeos, ha obtenido el diploma de bachillera en letras, por ocho horas blancas contra dos negras, lo cual equivale a la calificación de notablemente aprovechada. Por lo tanto, Mlle. Perez es ahora colega de Mlle. Royer en Lyon, y de Mlle. Milne Edwards, hija de nuestro célebre naturalista, la cual se ha recibido de bachillera en ciencias, lo que es ya mucho mas notable.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 9.

Uti.pr.	De jun. 2000	Uti.pr.
Efectos públicos	109-75	
Cons. al con.	83-90 De ags. 2,000	99-25
Id. fin de mes	54-10 De julio 2,000	par.
Dif. al cont.	49-75 De mar. 2,000	99-00
Id. fin de mes	49-70 Obras públic.	par.
Id. fin próx.	00-00 Canal de I.E.	112-00
Amort. de 1.º	00-00 Oblig. del E.	99-00
Id. de 2.º	28-75 Banco Esp.	219-00
Personal	29-10 Créd. de Esp.	1,900
Correts y socs.	Id. Mob. Esp.	1,900
De abril 4000	102-00 O. de la mis.	2,000
De a 2000	102-23 Canal Castill.	4,000

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha 49-57
Paris a 3 dias vista... 5-17

TERCERA EDICION.

Esta tarde a primera hora, se han reunido los periodistas que concurren habitualmente a la tribuna del Congreso, entre los que había varios directores de periódicos, y han acordado protestar de las ordenes verbales que el ugiar de la tribuna manifestó haber recibido de la presidencia, por las cuales quedaban obligados los redactores a ocupar cada uno un lugar numerado, sin que de él pudiera moverse, ni cambiario con otro, so pena de ser conducido ante el señor presidente, y de perder el ugiar quince días de sueldo. A la hora en que escribimos, la tribuna está desierta, ó ignoramos el resultado que tendrán las gestiones que por algunos diputados se hacen cerca del presidente para obtener una solución que sin menoscabar su alta autoridad no sujete a los periodistas a aquellos acuerdos que les prohíben ejercer su misión con libertad. El señor presidente había mandado cerrar la tribuna.

Mañana probablemente publicará el periódico oficial algunas de las reformas que se introducen en nuestras provincias ultramarinas.

La causa que se sigue en el juzgado de Piedrahita por el horrible crimen de homicidio ejecutado en aquellas cuatro pobres mujeres, que ya nuestros lectores conocen, se ha encomendado al juez de primera instancia de Madridojos, quien ya ha recibido la orden para trasladarse a dicho punto. Razones especiales movieron al Ilmo. señor regente y fiscal de Su Majestad, á adoptar esta determinación y habiendo conferenciado con el Sr. Menares, desde luego comprendió la conveniencia de este paso, disponiendo que el ilustrado juez de Madridojos, Sr. Fernandez de Roda, fuese el que por comisión especial continuase la instrucción de este sumario, que tanta gravedad tiene y tan grandes dificultades ofrece según nos han contado.

Ayer quedó discutido y aprobado el proyecto de la Guardia rural en la junta consultiva de guerra. Es de inferir que inmediatamente sea sometido por el gobierno a los cuerpos colegisladores.

El conocido banquero D. Simon de las Rivas, que ha dotado a Madrid de un Circo monumental que puede competir con los mejores de Europa, está viajando actualmente por la Alemania, despues de haber recorrido la Francia, Inglaterra, Italia, Rusia, etc., con el único propósito de presentar en la próxima temporada en su hijojo Circo de *El Príncipe Alfonso*, una compañía ecuestre-gimnástica, compuesta de los principales artistas conocidos. Los nombres de los sujetos contratados has-

la ahora, son la mejor garantía para que el público pueda formarse ya una idea de lo que será la *troupe* que según nuestras noticias *debutará* á principios del próximo mayo. Felicitamos al señor de las Rivas no solo por haber construido un Circo digno de la corte de España, sino tambien por saberlo mantener a una altura digna de su nombre, y sin temor de hallar competencia atendido el mérito personal de cada uno de los individuos que compondrán la nueva compañía. A la mayor brevedad daremos algunos detalles relativos a ella y al género de espectáculo que va á tener lugar.

El Ateneo en su última junta general extraordinaria atendiendo al crecido aumento de socios que ha tenido en poco tiempo y a la estension del local que ocupa, acordó suprimir los socios transcurtos gratuitos.

El sábado próximo á las nueve de la noche dará principio a sus conferencias en el Ateneo la seccion de literatura y bellas artes poniendo a discusión el siguiente tema: «Qué condiciones debe tener una buena historia en la época presente.» La polémica promete estar tan animada ó mas que en los años anteriores.

Habiéndose visto en grado de súplica la causa seguida en el juzgado de Cuellar, contra Buenaventura Peña y Norberto Martín Blanco, por muerte violenta al marido de aquella, Isidro de Marcos, en la cual, según oportunamente digimos, el teniente fiscal Sr. Azcutia sostuvo la pena de muerte, habiendo defendido á los reos los abogados D. José Melendez y don Benito Cabeza, la sala ha confirmado la sentencia de vista, condenando á ambos procesados a la pena capital. En su virtud, y habiéndose adoptado las medidas convenientes, anteaer por la mañana salió de esta corte el ejecutor de la justicia, en la forma acostumbrada, encargado de su terrible misión. En ese mismo día, sin embargo, un rayo de esperanza habrá brillado en el corazon de los culpables.

Mientras por el ministerio de Gracia y Justicia se dirige una real orden al regente de esta audiencia para que la junta de gobierno informase sobre el indulto de aquellos desgraciados, el telegrafo trasmittia al juez de primera instancia de Cuellar la de que suspendiese la ejecución de la sentencia.

Muy avanzada la noche del sábado, la espresada junta de gobierno acordaba los términos del informe que nosotros ignoramos, sin que tampoco a la hora presente haya llegado a nuestra noticia si S. M. en el uso de la mas preciosa de sus prerrogativas, y á pesar de lo horrible del delito, se ha dignado perdonar la vida á esos seres, cuyos instantes de vida, en otro caso, son ya tan contados. Luego que lo averiguemos lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Nos dicen de Santiago que no es cierto como aseguran varios periódicos, que el Sr. Vaamonde haya empleado de oidor un pariente suyo que es sordo; lo que si es cierto, es que ascendió á tal, por corresponderle por antigüedad, al Sr. Pesqueira, juez que era de Ferrol y que goza de universal fama de probo y justificado, dando la casualidad de ser cuñado suyo.

Generalmente ha sido abundante la cosecha de maiz en toda Galicia; lo cual hace que los precios bajen en los mercados.

Las últimas ferias celebradas en Padron estuvieron concurridas cual nunca, habiendo gran salida de ganados y mucho movimiento, lo cual asegura la mejora que el Sr. Gasset proporcionó a aquella villa en la última legislatura, como diputado.

Se ha confirmado oficialmente el nombramiento del brigadier Arceche para la secretaría de la junta consultiva de guerra, sin perjuicio de que este entendido militar continúe escribiendo la historia de la guerra de la independencia de 1808 á 1814, cuyo trabajo se le tiene confiado.

El teniente general D. Antonio Ros de Olano, ha solicitado real licencia para el extranjero.

En las inmediaciones de Rianjo, villa antigua de las costas gallegas, removiendo escombros y piedras en un castillo deruido, pertenencia de los señores del Rio Real, se encontraron dos latas de moneda de suela, bien conservadas, que según se asegura, pertenecen al tiempo de la dominación sueva.

La última temporada á principios del mes presente, fueron generales las lluvias en las montañas gallegas, y hay quien teme que sería perjudicial á los sembrados la influencia que pudieran tener para el laboreo y cultivo.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 9.
El *(Moniteur)* publica las contestaciones de los gobiernos de Bélgica, Italia y Holanda relativas al Congreso europeo.

El gobierno desapruueba formalmente la conducta de ciertos periódicos que combaten a la empresa del canal de Suez, donde se encuentran empeñados intereses franceses y pretenden hacer creer que al obrar así espresan el pensamiento del gobierno.

Londres 9.
Las noticias de Nueva-York alcanzan al 28. Los federales persiguen el ejército de Bragg, á quien han cogido

7,000 prisioneros, 60 cañones y mucho material de Guerra.

Como digimos, ayer predicó en la capilla del real Palacio, el eminente orador sagrado Sr. Bernudez de Cañas. En su notable discurso demostró que el dogma de la Concepción Inmaculada es un misterio de gloria para María y de esperanza para nuestra actual sociedad; hizo nacer de ese grandioso privilegio cuantas excelencias, virtudes y grandezas ferman la aureola de la madre del hermoso amor, presentando como las mas preciosas piedras que esmaltan su diadema, la fé, la caridad y la pureza, haciendo entre bellísimas imágenes y elocuentes arranques oratorios la apoteosis de tan heroicas virtudes. Reflexionó despues con profunda filosofía sobre las tendencias de la actual sociedad, y en esos títulos escelsos de la Virgen María, halló poderosos elementos para arrancar del siglo el indiferentismo que marchita su inteligencia, el egoismo que seca su corazon, y la impureza que corrompe los mas nobles sentimientos del alma, terminando con una sentida allocucion á S. M., llena de inspiración y de ternura.

Quisiéramos disponer de mas espacio para analizar con el detenimiento que merece el profundo discurso del brillante jóven, que es una verdadera estrella que aparece en el horizonte de nuestra religión católica. Mucho celebráramos, y con nosotros la mayoría de los madrileños, que este ilustrado jóven viniese á ocupar la posición que ha conquistado en la corte de nuestra España.

Nos dicen de Valencia: «Ayer tarde salió en el tren-correo con su apreciable familia, el Sr. Aldecoa, gobernador que ha sido de esta provincia y recientemente trasladado a la de la Coruña. Altamente satisfecho debe haber marchado, porque desde el momento que se hizo pública su traslación hasta el de su partida, ha recibido pruebas inequívocas del alto aprecio y consideración en que le tenían los valencianos. Su casa ha sido frecuentada noche y dia por todas las personas nobles que encierra la población para significarle el hondo pesar que les ha causado la pérdida de una digna autoridad y de un amigo franco y leal, las cuales no satisfechas aun con aquellas demostraciones de cariño y respecto han querido demostrar públicamente sus sentimientos, acudiendo a la estación del ferrocarril para despedirle.

Hace pocos dias hemos dicho que se ha declarado en posesion del empleo de mariscal de campo de nuestro ejército á don Buenaventura Baez, presidente que ha sido dos veces de la república dominicana y general de división de la misma. Con este motivo creemos oportuno y conveniente hacer algunas aclaraciones. El general Baez felicitó á S. M. en una sentida esposicion por la amplia amnistia concedida á aquellos de sus compatriotas que habían sido expulsados con él por el gobierno dominicano antes de la anexión a España, y recordando como demostracion de su sinceridad las pruebas de afecto al pueblo español y a sus intereses en las ocasiones que había ejercido el mando supremo en su país. Además, nosotros sabemos que cuando ocurrió la primera sublevación á principios de este año, y decian algunos periódicos extranjeros que Baez estaba con los insurrectos y había tomado un fuerte, se presentó espontáneamente al embajador de S. M. en París para desmentir con su sola presencia tan falsos y absurdos rumores. Al reconocer espontáneamente tambien á la Reina, lo ha hecho desinteresadamente, sin pretension alguna, y el gobierno ha hecho un acto de conveniencia y de política declarándole su empleo militar en el ejército español.

Mañana tendrá lugar en la sala primera de esta Audiencia la causa seguida en el juzgado de Molina contra Pedro C. por el delito de estupro. El procesado fué absuelto de la instancia por el juez de dicho partido, pero apeló el padre de la ofendida, á quien defiende el conocido abogado don Toribio Hurtado y Vazquez.

Ayer á las tres de la tarde bajaba un ginete con el caballo desbocado por la calle de la Concepcion Gerónima y atropelló á un barrendero de esos que durante el día se ocupan de la limpieza de las calles, dejándole tan mal parado que falleció al ser conducido al hospital. El ginete, que se halla en poder de la autoridad, parece que era criado de una casa particular y que no pudo contener el caballo por mas esfuerzos que hizo. El atropellado, según hemos oido, se llamaba Andrés Alba.

Haciendo escavaciones para el perfeccionamiento de un pozo de conservar nieve en las inmediaciones de Santiago, los trabajadores hallaron cuatro eslabones de oro macizo y una corona del mismo metal, cuyos objetos pesan doscientas onzas; se ignora desde cuándo estuviesen enterados en aquel lugar; pero por su labor y por su tamaño se colige sea mucha su antigüedad.

Mañana á las siete y media de la noche se celebrarán en la iglesia parroquial de San Justo, los funerales por el alma de D. Nicolás Melida y Lizana, de cuyo fallecimiento dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

Se nos ha asegurado por varios de los diputados aragoneses, que hasta ahora no hay acuerdo alguno tomado por dichos diputados para presentar, en union de los diputados navarros, como ha dicho un periódico, al Congreso una proposición de ley pidiendo la continuacion hasta la frontera de la línea férrea de Pamplona por Zubiri.

El proyecto relativo a la demolición de la fortaleza de Corfú, causa viva agitación en Atenas.

Ayer ha fallecido a consecuencia de un ataque cerebral, el comandante del presidio de Alcalá D. Joaquín Rando, funcionario antiguo y muy apreciable por su inteligencia y honradez.

Esta tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Varsovia 9.

Se han hecho numerosas prisiones de empleados en el ferro-carril. Berlín 9.

El ministerio ha pedido con urgencia a la Cámara de diputados la votación de un empréstito de doce millones de thalers.

Se han adoptado medidas militares extraordinarias.

Al hablar ayer de los cupones presentados por el Banco de España a la dirección de la Deuda para su reconocimiento, digamos que eran los pertenecientes a títulos depositados en sus cajas. En esto hay un error: dichos cupones no tienen tal procedencia, sino que son de los que se presentan al descuento.

Pregunta nuestro colega Las Novedades, si es cierto que en la dirección del cuerpo administrativo de la Armada se satisficieron gratificaciones de 8 y 10,000 rs. anuales con la denominación de sueldo del destino a empleados que tienen de 8 a 40,000 reales de sueldo. Las gratificaciones que se satisficieron, no en la dirección del cuerpo administrativo de la Armada, sino a los individuos de los diferentes cuerpos de Marina, según sus diversas situaciones, son las que los corresponden por reglamentos, muy anteriores por cierto al actual gabinete, y no son un misterio para nadie, pues que constan detalladamente en el presupuesto general del Estado.

Aun no se sabe positivamente si el señor marqués de Novaliches formulará voto particular en el proyecto del gobierno sobre abolición de reforma constitucional. El Sr. Pavia espera a que la comisión redacte el informe para obrar en vista de él como crea más conveniente. No se ha fijado aun el día en que debe volver a reunirse la comisión.

De Avilés, provincia de Oviedo nos comunican hoy la siguiente interesante noticia: «Hoy, que tanto llaman la atención de todo el mundo los experimentos hechos por Nadar y otros aeronautas, para encontrar el medio de dar dirección a los globos, pedimos asegurar que este importante y difícilísimo problema acaba de resolverse, gracias al ingenioso talento del modesto aunque ilustrado físico señor don Feliciano Suarez de la Blanca, auxiliado en la parte mecánica por el inteligente

industrial Sr. D. Vitorio Castrillon. Los tres experimentos hechos hasta hoy nada dejan que desear en su brillante éxito, así es que animados estos señores por los felices resultados de su invención, han determinado una ascension a principios del próximo mes, para lo cual esperan dos grandes globos de Inglaterra que suspenderán el aparato que tan gran revolución ha de causar en el mundo científico.»

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 630 fanegas de trigo, de 48 1/2 a 53 3/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 36; la cebada se vendió de 28 a 32 rs. y la algarroba a 45.

La sesión del CONGRESO de HOY fué abierta a las dos y media por el Sr. Rios Rosas.

Aprobada el acta de la anterior, varios señores diputados pidieron que constaran sus votos conformes con los de la mayoría en la votación del lunes.

El Sr. Posada Herrera participó en una comunicación que no podía asistir por hallarse enfermo.

El señor ministro de Gracia y Justicia ocupó la tribuna y leyó su proyecto de ley sobre aranceles notariales.

El Sr. Armada Valdés preguntó al señor ministro de Gracia y Justicia sobre los abusos que pasan en las provincias de Galicia con la ley hipotecaria.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó que el gobierno velaba por la mejor administración, y que tomaría sus medidas para evitar cuantos abusos pudiera existir.

Entrose en el orden del día, y se puso a discusión el voto particular de los señores Posada Herrera y Vega de Armijo.

El Sr. Peto habló en contra del voto, dividiendo su discurso en dos partes; la una encaminada a censurar la conducta de la unión liberal, y la otra a ensalzar el pensamiento político iniciado por los señores que apoyan al gabinete.

Acusó la unión de no haber hecho nada en la esfera de los principios para constituir un partido y mucho menos en el terreno práctico, como lo demostraba el mismo voto particular, toda vez que se le hacía relación de leyes en proyecto, y no de leyes sancionadas. Además se estendió el orador en atacar la conducta del gabinete anterior, acusando de autor de la desorganización política que cundía.

Después pasó a examinar las tendencias del gabinete, y los que le dan su apoyo, aplaudiendo el propósito que todos tienen y por el cual trabajaban de consuno, de organizar y formar el gran partido conservador liberal, no para plantear una política reaccionaria que rechazaba el espíritu del siglo, sino para marchar por la senda de los progresos nacionales y madurados en la razón, senda que no supo seguir la administración pasada, haciendo estéril el principio en que basó su vida.

El señor marqués de la Vega de Armijo, defendió el voto que firmara con el señor Posada Herrera, lamentando que la mala salud de este importante hombre público, le impidiese hablar y llevar al ánimo del Congreso la necesidad de que se aprobase el voto.

Después se ocupó en contestar a los señores que le dirigió el Sr. Peto, negando que la unión liberal fuese lo que se suponía, y defendiendo los actos todos de la administración última, estendiéndose en criticar la política incierta que se pretendía seguir ahora.

El extracto de la sesión del Congreso lo publicamos hoy con menos extensión que de ordinario, porque la retirada de los periodistas de su tribuna, y la orden del señor presidente de la Cámara, mas tarde, de cerrar aquella nos impidieron tomar los datos tan detenidamente como acostumbramos.

ESPECTACULOS DE MANANA.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Función 47 de abono.—Don Pasquale.

PRINCIPE.—A las 8.—El último que lo sabe.—Baile.—Receta contra las suegras.

CIRCO.—A las 8.—El sueño del nauvado.—Baile.—Caprichos del corazón.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—La mogigata.—La mujer debe seguir al marido.

LA ORIENTAL.—Celebra reunion de baile de máscaras mañana en Capellanes a las nueve de la noche.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 10.—Nuestra Señora de Loreto, San Melquíades y Santa Eulalia de Mérida.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de la Latina (plaza de la Cebada) donde se hará función a la Virgen de la Concepcion, predicando en la misa mayor D. Fernando Navarro; por la tarde se cantarán motetes, letanía salve y reserva.—En la capilla real se celebrará una función de desagravios a Jesucristo Sacramentado, siendo orador D. Francisco Peñalva, predicador de S. M.—En el Colegio de Niñas de Nuestra Señora de Loreto (calle de Atocha) se celebrará con grande solemnidad al inefable Misterio de la Encarnación del Divino Verbo, en cuyo día se venera la Tralacion de la Santa Casa. A las diez será la misa mayor, pronunciando el panegirico D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de S. M.; por la tarde a las tres y media dará principio la novena de Nuestra Señora, y dirá el sermón D. Basilio Sanchez Grande.—Continúa por la tarde en Santa Catalina de los Donados la novena del Santo Sacramento, y predicará D. Luis Peralta.—Prosiguen celebrándose las novenas de Nuestra Señora de la Concepcion y serán oradores: en los italia-

nos, D. Manuel Uribe y Gonzalez en la misa mayor, y D. Ambrosio de los Infantes en los ejercicios; en San Pedro, don Victor Paniagua en la misa, y el Sr. Anglada por la tarde; en el Oratorio del Espíritu Santo y en las Calatravas por la tarde D. Pio Hernandez Fraile y el señor Paniagua; y en el Oratorio del Olivar por la noche D. José María Anglés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, del Sagrario en San Ginés, ó la de la Vida en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 10.—Parada: Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio; Señor segundo comandante de Iberia D. José Gomez de Bonilla.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Arapiles D. Tomás Nuevo Rodriguez.—Visita de hospital; Arapiles.—Reconocimiento de provisiones: Arapiles.—El general gobernador, Quesada.

Tetuan.—El nuevo pueblo que con este título se ha formado en las afueras de la puerta de Bilbao, se halla tan concurrido por la gente de Madrid en los días festivos, que no pueden ya los ómnibus conducir toda la que concurre. Las nuevas casas que se han hecho y lo bien situado del pueblo hace que además de disfrutar de comodidades los concurrentes puedan solazarse en la buena campiña que tiene. Ahora se ha establecido una tienda de ultramarinos lujosamente puesta, donde hay todo lo que puede apetecerse en el ramo y segun cuentan se piensa poner una magnífica fonda y un Café.

Café.—El de Embajadores está siendo centro de una numerosa concurrencia, a la cual se debe no solo a las excelentes bebidas y esmerado servicio, sino a la distinguida é inteligente artista señorita Marieta, y a la nueva contratación señorita doña Emilia Caballero, quien, por su buena voz de contrato y su gracia especial para ciertos y determinados aires, está siendo objeto de las mas vivas simpatías.

ANUNCIOS.

DON PABLO DE LEON Y BRIZUELA, Alcalde constitucional de Leon.—Hago saber: Que habiendo acordado el M. I. ayuntamiento de esta ciudad, con aprobación superior, sustituir el actual alumbrado público de aceite por el de gas estraido de la hulla, se anuncia la subasta de este servicio para el día 30 de diciembre próximo venidero a las doce de la mañana en la sala de sesiones de la municipalidad bajo las condiciones que están de manifiesto en de la misma la secretaría y se remitiran a quien las pida. También pueden verse en Madrid en casa de D. Pablo Paz Caceró, calle de Tudescos, núm. 7, cuarto principal de la izquierda, de una a tres de la tarde, todos los días no feriados.—Leon 20 de noviembre de 1863.—Pablo de Leon y Brizuela.

PERDIDA.—EL QUE HUBIESE ENcontrado una sortija con las iniciales grabadas en una piedra ónis, y la quiera entregar en la calle de Carretas, 8, entresuelo, se le darán mas señas y una gratificación.

HA REGRESADO A ESTA CORTE LUIS MIRA, fabricante de Tarrón de Fijona, Proveedor de S. M., con un nuevo surtido de turrones, peladillas y otras confituras, y el día 16 espondrá una remesa superior de sus géneros y de las nombradas uvas de Fijona, cortadas del día anterior. Está premiado por S. M. y por la esposicion. Carrera de San Gerónimo, 18.

A CASA NUEVA QUE SE ESTA CONstruyendo en la Puerta del Sol, sitio de Buen-Suceso, ha sido arrendada a los señores Fallola, hermanos, para fonda, que se titulará: Grand hotel de Paris.

VENTA DE PINOS.—EN LA DEHESA de Alcolea, de la provincia de Cuenca, se sita en término de Montegudo, se venden mil ciento catorce pinos maderables; su venta en subasta abierta tendrá lugar el 22 de este entre once y doce de su mañana, haciéndose tres subastas simultáneas a la vez: una en esta corte ante don Felipe Noguera y Rojas, calle de Jovellanos, número 5, cuarto tercero; otra en Valencia ante D. Vicente Ollag, plaza del Principe Alfonso, número 3, segundo; y otra en la referida dehesa de Alcolea ante el administrador de la misma que suscriba. Este acto tendrá efecto con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto.—Dehesa de Alcolea 1.º de diciembre de 1863, Eginio Miranda.

TESORO DE MADRID.

Caja de ahorros para la imposición de economías y capitales a interés fijo. Direccion general: Desengaño, número 12, principal.

Presidente del consejo de inspeccion.—El Excmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, ex-presidente del Consejo de ministros. Director general.—D. Joaquín Blanco Gonzalez.

Cajero.—D. José María Tapia, cesante de Hacienda pública.

En esta compañía se reciben imposiciones desde 20 rs. en adelante, a voluntad y a plazo determinado; ganando los primeros un 12 por 100 al año, y las segundas, lo que demuestra la siguiente escala: Por un año..... 12-30 por 100. Por dos..... 13. Por tres..... 13-30. Por cuatro..... 14. Por cinco..... 15. Prospectos y estatutos se facilitan gratis a cuantos los deseen.

sueur. Qué larga ha sido vuestra ausencia, Verdad, Magdalena! Pero en cambio hoy seréis muy dichosa.

—Ah! los sautos del paraíso no son mas felices que yo al contemplar a mi hijo, mi providencia despues de Dios.

Y abrazando al joven y tomando su cabeza con ambas manos, cubria su frente de besos.

—Vamos, Eustaquio, dijo por fin la pobre vieja. Cuéntame algo de tu viaje. Eres el primer viajero que vuelve sin traer que contar. Esta señorita, que te conoce, lo escuchará con gusto; lo aseguro. Pero, Dios mio, cómo os mirais los dos! añadió mirando a ternativamente a uno y a otro. Parecen avergonzados y contentos!... Dios mio! Qué buena pareja harian! Pero no hay que pensar en ello; verdad, Eustaquio? La señorita tiene demasiado aire de gran señora.

—Teneis razon, madre, murmuró Lesueur turbado.

Luisa se turbó aun más y redoblaron los latidos de su corazón.

—Ah! joven noble, galán de espada, continúa la anciana, noble y plebeyo no caminan bien! Raza cruzada, raza despreciada, decian nuestros padres. No hablemos mas de eso y comienza tu historia. El momento es a propósito, los tres pequeños están en casa de la vecina y mi abuelo está en su día de silencio.

Y mientras decía esto, preparaba dos sillas de madera cerca del hogar, echó unos sarmientos mas en el fuego y colocó bien al anciano dándole un grueso rosario para que se entretuviera.

Animado por las instancias de Luisa, Lesueur dominó su emoción y contó sin arte, sin órden; pero con acento arrancado del alma, lo que había visto y observado; sus pesares cuya causa callaba; pero que, sin embargo, alguien adivinaba, y finalmente sus trabajos, sus triunfos. Pasó no obstante en silencio su primer cuadro pintado en Lyon, y Luisa al ver tanta abnegación se sentía dichosa.

La madre Cornier le escuchaba todo apoyada en el respaldo de la silla de su hijo y a cada una de sus acciones nobles le interrumpía con una de estas exclamaciones Virgen Santa! Pobre niño! Jesús bendito! Ángel mio!

Cuando estuvo satisfecha su curiosidad maternal, no pudiendo como de costumbre estar quieta, salió a traer leche, crema, huevos, y una botella de buen vino, que tenía siempre de provision para el anciano. Los pobres que han tenido épocas de miseria, de hambre no encuentran mejor obsequio para los huéspedes que

quieren honrar, que servirles de comer. Solos ambos amantes en compañía del anciano idiota, permanecieron inmóviles, mudos, con la vista fija en el suelo.

Lesueur temia al hablar perder las esperanzas que la madre Cornier había hecho renacer en su pecho con la palabra señorita. Este tratamiento le había sumido en una duda de que no quería salir.

Luisa por su parte comprendía que una explicacion iba a despertar en ambos un sentimiento de amargura y aunque fuera por un instante, quería dejarse mecer por sueños de amor.

Y así, los dos reunidos, aislados cada cual por su pensamientos, temian al hablarse perder el encanto que les halagaba meditando. Sin embargo, tenían tanto que decirse!

Luisa fué la primera a romper el silencio, sus recuerdos le llevaron a circunstancias omitidas por el narrador y levantando la cabeza y sonriendo murmuró.

—No nos habeis hablado de vuestra Santa Ursula Mr. Lesueur.

—Cómo! dijo el artista conmovido, conocéis mi audacia y la perdona! He obligado a adorar en público a lo que no me atreva a adorar en secreto... oh! no me acuseis! Si vuestra imagen se coló allí entre el lienzo y mis pinceles, era porque estaba impresa en mi mente y en mi corazón. Oh! vos no comprendéis lo que pasaba en mi cuando por olvidaros tomaba el lápiz. Poseído de un vértigo, con los ojos fijos en el lienzo blanco veía aparecer en él como por magia, una imagen querida; y los colores que yo no había pensado en preparar se iban estendiéndose sobre el fondo, y el pincel corría, y aquellos se mezclaban, se desunían, y vuestra imagen aparecía por fin viva, animada, escapándose del cuadro y hablando con sus ojos a los míos! Yo, conmovido ante aquella aparición temia desvanecerle al querer fijarle... Oh! Dios mio! cuánto he sufrido!

Luisa no respondió, pero le tendió su mano que él tomó con transporte y retuvo largo tiempo entre las suyas: Esta confianza, este abandono, la sonrisa, la expresión de amor que animaba a la joven, reanimaba todas las esperanzas del artista.

—Vuestro corazón es libre aun? preguntó por fin con timidez.

—Mi corazón... si; repuso la joven.

—Bondad celestial! Conque aquel matrimonio no se verificó? —No me interrogéis! El error es a veces la ventura. Vos esperad; yo trataré de olvidar.

—De olvidar! repuso Lesueur con inquietud.

—Después os contaré mis penas.

—Nos volveremos a ver?

—Por qué no? Hemos de condenarnos de nuevo al suplicio de la ausencia? No tal! Vos seréis mi guia, mi apoyo, mi consuelo!

—Sois desgraciada!

—No en este instante; repuso ella con dulce sonrisa.

—Cuál es la causa de vuestros pesares?

—La conoceréis mas tarde... es decir, la conoceréis si tengo valor para hablar. Si no os la revelo no intenteis penetrarla: me lo prometéis?

—Os lo juro.

—Basteos saber que no he amado mas que a un hombre en el mundo, y a ese hombre aun puedo amarle sin remordimiento.

El cielo se abrió para Lesueur, que cubria de lágrimas de felicidad las manos de Luisa.

—Nada mas quiero saber, dijo por fin con entusiasmo. Si hasta ahora la suerte nos ha sido fatal, aun nos aguardan días de ventura! Seremos dichosos, Luisa: de ventura sería negar la justicia de Dios! No es él quien nos acerca de nuevo? La casualidad es el agente de la Providencia! decía siempre mi padre y tenía razon. Ahora bendigo como un favor del cielo la casualidad que nos ha reunido aquí! Ahora crece en el porvenir!

—El porvenir! murmuró Luisa: no creais en él; la esperanza engaña. Creedme: vivamos como los ancianos que se regocijan con el recuerdo. Los míos son mi refugio... Los vuestros se han borrado acaso, caballero? añadió la joven con encantadora sonrisa.

—Estas palabras hicieron recaer la conversacion en el pasado, no comprendiendo en él mas que lo que comprendía la duración de sus amores. Recordaron el baile del Hotel de Ville, y Lesueur se justificó completamente de las culpas que le atribuían de la Polonesa, despues de la carta entregada en las Tullerías, del bolsillo robado... conservando Luisa difícilmente su serenidad al saber que Marillac había sido el protector de aquellos amores, aumentándose con esto la repugnancia que le inspiraba! En aquel momento ni por todos los tesoros del mundo, hubiera consentido en revelar el nombre que llevaba!

Luisa se repuso de su emoción, cuando los recuerdos de ambos se fijaron en el convento de la Visitacion, en el patio donde paseaban las colegialas, en la ca-

pilla donde se ejecutó el cuadro de Nuestra Señora, citando con júbilo y cariño los nombres de la abadesa y de Mlle. de la Fayette.

Al oír este nombre, varias veces repetido por boca de ambos jóvenes, el anciano no fué saliendo poco a poco como de un letargo, se agitó en su silla, dejó caer la manta en que estaban envueltas sus piernas, el rosario se escapó de su mano, y murmuró:

—La Fayette! como si quisiera recordar un nombre borrado por el tiempo de su memoria.

Lesueur y Luisa volvieron a él sus ojos con asombro, porque entregados uno y otro a la sola satisfacción de verse, habían olvidado por completo la presencia del anciano que estaba allí, triste contraste que ofrecía a sus animados movimientos su inmovilidad; a la tez fresca y sonrosada de los jóvenes, la suya livida y acartonada, asemejándose a la muerte asistiendo a un coloquio de amor.

Abrió los ojos, murmuró algunas frases ininteligibles, los músculos de su rostro se contrajeron como marcando con el gesto las palabras que no podía articular; y por fin haciendo un esfuerzo añadió:

—Mlle. de la Fayette!... Querida del rey! Oh! la deshonrada!

Este nombre hacia gran impresion en el soldado anciano, y parecía recordar agravios inmerecidos. Y no es que mademoiselle de la Fayette se los hubiera inferido, pero este nombre era el de la favorita de un rey, y este título reanimaba el profundo resentimiento de una injusticia cometida con él hacia medio siglo.

En su débil cerebro se confundian los reinados, las épocas, los nombres; dando Gabriela de Estress por querida a Carlos IX; Diana de Poitiers, a Enrique IV, y María Tuche, a Enrique II; y despues de una porcion de frases alusivas a la batalla de Marignan ó a la noche de San Bartolomé, prosiguió:

—La Fayette!... hugonote!... favorita de Enrique III... por ella fué... por ella me llenaron de cardenales... por no haberle presentada el arma como a una reina!

El anciano dejó escuchar un sonido gutural, como si fuera una carcajada, y despues volvióse a los jóvenes, y con acento sombrío, fijando en Luisa una mirada penetrante, murmuró:

—Por esos lindos rostros se saquea al pueblo, pero el pueblo los desprecia y el desprecio de un pueblo es la maldición de Dios!

En aquel momento volvió Magdalena Cornier radiante de alegría; no solo ha-

MAZAPAN DE TOLEDO.— DEL ACRE-
ditado fabricante que igualmente que
en los años anteriores, lo espande en la
calle de la Montera, núm. 69, molinos de
chocolate.

FINCA EN VENTA.

En el término municipal de Embid de Ariza, partido judicial de Ateca, provincia de Zaragoza, a la vista del ferro-carril de Madrid a dicha ciudad, a tres cuartos de hora de distancia de la estación de Cetina, y un poco mas de la de Alhama, con buen camino para carruajes, se vende a voluntad de su dueño una finca, susceptible de inmensas mejoras, que no ha pertenecido a bienes nacionales, libre de toda carga y gravámen, titulada Casa de la Vega, coto redondo y de las condiciones siguientes:

Se riega con aguas del rio Henar, cuyo desnivel permite aprovecharlas en diferentes puntos como fuerza motriz para cualquier establecimiento industrial. Constituyen su superficie, según resulta de la medicion pericial practicada, 801 anegadas de tierra blanca regadio de excelente calidad, algunas de ellas pobladas de árboles de las mas esquisitas frutas; 100 anegadas de viñedo de igual clase, 55 de ellas tambien de regadio y con algunos nogales; 70 anegadas de tierra blanca de pan llevar, puestas en labor, y otras 70 de yermo. Dos dehesas que circunvalan toda la finca, perfectamente pobladas de encinas, romeros, etc., y con excelentes pastos para alimentar muy bien sobre 2,000 a 3,000 cabezas de ganado y situadas en puntos convenientes dentro de ellas ocho parideras, algunas recientemente construidas. En el centro de la finca, y en punto a propósito para edificar si al comprador conviniese colonizarla existen una iglesia-capilla, cuatro casas, graneros, bodega con abundantes vasos vinarios, lagares, prensa, fabrica para sacar aguardiente, horno de pan cocer, pajares, eras de pan trillar, palomar, corrales y cuantas dependencias, en fin, exige una finca de su importancia. Tiene además una fabrica de teja y ladrillo con tierra de excelente calidad para la elaboracion de dichos artículos, y la ventaja de poder fabricar tambien con la mayor economía yeso y cal de calidad inmejorable, por la clase de parte del terreno y abundancia de leñas en las dehesas.

Independientemente de la finca, y a media hora de distancia de ella, un molino harinero y otro horno de pan cocer, y 22 anegas de trigo que se cobran de treudos de algunas heredades vecinas.

Los títulos de adquisicion y demas detalles que se deseen se encontrarán en la calle del Espíritu Santo, núm. 16, fabrica de botones, y en la fonda de las Peninsulares, cuarto núm. 4.

Nota. La anegada tiene 44 varas de lado, ó sean 1,936 cuadradas. No hay inconveniente en admitir el pago a plazos.

LA EXCMA. SEÑORA
D.ª TERESA CHICO DE GUZMAN Y BUEN-DIA, viuda del general don Tomás O'Donojú, ha fallecido a las dos de la tarde del día de ayer.

Sus hermanos (ausentes), hermano político, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir el día 10 del corriente a las once de su mañana al funeral que se ha de celebrar en la parroquia de San Luis de donde será conducido a la Sacramental de San Isidro.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

D.ª ROSA BOSQUE LEON DE ALBALADEJO, ha fallecido en Murcia el día 7 del actual.

Su esposo, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, parientes y albaceas testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la Misa en sufragio de su alma en la iglesia de San Luis el día 11 del corriente, de diez a doce de la mañana, recibirán el estipendio de 12 reales.

PRIMER ANIVERSARIO.
LA SRA. DOÑA RAFAELA GARCIA FIEL DE RUTE, falleció el 11 de diciembre de 1862.

Todas las misas que se celebren el día 11 del corriente en las iglesias de Italianos, Oratorio del Olivar, y San Ginés, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Su viudo é hijos ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

POR DESOCUPAR EL LOCAL SE VEN-
de un magnífico mostrador de maderas finas, propio para una ropería ó tienda de géneros, tambien se vende una buena mesa de nogal grande. Darán razon Concepcion Gerónima, 5. Perfumería.

EL SEÑOR DON MIGUEL ZIZUR Y PLA, coronel retirado de artillería, ha fallecido el día 8 del corriente.

Don José Zizur y Pla, hermano, doña Ramona Pallás de Zizur, hermana política, los sobrinos y demás parientes de dicho señor (q. s. g. h.) ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios, y asistir a la misa de cuerpo presente que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Sebastian y a la conduccion del cadáver al cementerio de la Sacramental de la misma, el día 10 del actual a las diez de la mañana.

Se suplica el coche.

QUANTERIA DE ARRIETA, MONTE-
Gra, 2.—Almoneda de todos los géneros con 40 por 100 de rebaja.
Se traspasa esta espaciosa tienda de dos puertas.

TRES REGALOS: UN TINTERO, 23
tarjetas y se timbra el papel al que compre 100 cartas, 100 sobres, laeres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, jabon, cola, obleas y polvos, todo 12 rs.; superior y dorado, 15. Se hacen tarjetas a 6 y 7 rs. el 100. Almacen de papel de Roda, Olivo, núm. 14, al lado de la loteria.

GEMELOS PARA TEATRO.—SUS PRE-
cios y clases varian; los hay desde 36 a 500 reales.
Estrella del Norte, calle del Carmen.

SE HAN ESTRAVIADO DOS DECIMOS
de la loteria que se ha de celebrar el día 12 del actual, tomados en la administracion de la Red de San Luis con el número 29,883 ó 83. Si la persona que lo haya encontrado quiere devolverlos a su dueño, puede entregar un décimo en la portería de la calle de Fuencarral, número 29, quedándose con el otro décimo por via de hallazgo.



GRAN LIQUIDACION.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas elases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peñadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

Calle del Arenal, núms. 1 y 3, entresuelo, esquina a la Puerta del Sol.

AVISO IMPORTANTE PARA NOVIAS.

Una gran cantidad de chambras bordadas de último gusto y moda. Un gran surtido de camisas de hilo fino bordadas y de Valencian para todas medidas.

Pantalones y gorras elegantes, pañuelos bordados y enaguas bordadas, se liquidan

CON 40 POR 100 BAJO DE SU VALOR

Calle del Arenal, núm. 1, entresuelo esquina a la Puerta del Sol.

FALDAS ELEGANTES, CAPAS Y GORRAS PARA BAUTIZAR, SE LIQUIDAN

CON 40 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

Calle del Arenal, núm. 1, entresuelo, esquina a la Puerta del Sol.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuboga.

bia preparado para sus huéspedes huevos y crema; sino que traia además para coronar su obra un hermoso pastel.

—Vamos, no direis que no me porto, dijo al entrar; he hallado en una cabaña próxima....

No acabó, al ver al anciano que estaba de pie, solo y espuesto a dar una mortal caída.

Su primer impulso fué correr a él, pero como tenia las manos tan ocupadas, vaciló entre ir a soltar lo que traia ó acudir al anciano, y por fin, desembarazándose de su carga, corrió hacia el anciano, le sentó violentamente y repuso:

—Ved el calavera; sin duda se disponia a bailar una contradanza! ya me quejaré a vuestro capitán.

Aquel se fué tranquilizando poco a poco, y murmuró de nuevo su eterno *mea culpa*, lo que permitió a Magdalena volverse a los jóvenes y presentarles su oferta, que ella creia iba a producir una gran sorpresa.

Pero se engañaba; la alegría no animaba ya el hermoso rostro de Luisa, las frases vagas del anciano habian despertado todos sus pesares. Lesueur, sin comprender la causa de aquella tristeza repentina, despues de una escena tan tierna de amor, y confianza, la atribuyó a una supresion de temor causada por el estado de demencia del anciano.

Trataba, aunque en vano de sonreír a Lesueur la joven condesa, cuando de repente la puerta de la cabaña se abrió apareciendo en su dintel la camarera de la condesa con Mme de Chemereault.

Una palabra de los labios de estas, un nombre, un título, y Lesueur se hubiera visto despojado de la ilusion que acababa de devolverle la esperanza, la felicidad, la vida!

Luisa no vaciló: envió una rápida mirada de despedida al artista y a su madre y arrojándose vivamente tras sí a Mme. de Chemereault, aun antes que aquella hubiese podido reconocerla en la oscuridad de la cabaña, tomó asiento en el coche que las aguardaba.

—El rey Dagoberto se separaba de sus perros con mas política! murmuró la pobre Magdalena, fijando una mirada de desconsuelo en sus inútiles preparativos.

XXI.

Una noche en Ecouen.

Hacia tres días que mientras la reina seguía con la corte en Saint Germain, Luis XIII encerrado en sus habitaciones

del Louvre alimentaba su mal humor riñendo a todo el mundo y hasta al cardenal, que hábil para aprovechar las disposiciones del rey utilizaba aquellos instantes de enojo para hacerle consentir en medidas enérgicas y necesarias a la realizacion de sus proyectos.

Esperando sobrevivir a su señor, le hizo entonces firmar el acta que privaba a Ana de Austria de la regencia en caso que el rey muriese antes de llegar su hijo a la mayor edad. Por este medio Richelieu dilataba su carrera en el poder, entreviendo ya el instante en que siendo el rey verdadero, crearia de la Francia un reino poderoso, que entregaria a Luis XIV. Era un enfermo contando con la herencia de otro. Para la terminacion de esta grande obra, la astucia y la destreza debian seguir a la violencia y al genio; el cardenal Mazarino al cardenal de Richelieu!

Interpretando su cólera y su despecho por exaltacion de su amor, el rey no pensaba mas que en Luisa, y no pensaba ya en ella de un modo disimulado, queria hacerla su amante pública y reconocida. Su odio por Ana de Austria, acallaba todos sus escrúpulos queriendo envolver en su dicha su venganza.

Por orden suya, la condesa habia ido a habitar el castillo de Ecouen, que componia parte de los bienes confiscados a Montmorency y del cual Luis XIII se habia reservado la posesion. A Ecouen, pues, fué Luisa a olvidar sus recientes penas, y allí proyectaba el rey verla y hacerla consentir en la brillante suerte que la preparaba. La Chenaye animaba a su señor en estas nuevas ideas que favorecian sus miras ambiciosas, y temiendo un nuevo arrepentimiento trata de apresurar la ejecucion.

Otro además del rey habia sentido vivamente la afrenta hecha por la reina a la condesa: Marillac. Cuando principió a comprender las consecuencias de su falta, comprendió la enormidad de ella.

El acento de una reina ha lanzado el anatema sobre Luisa, faltarán lenguas en la corte para repetirlo? En breve hasta en las masas del pueblo, se elevarán contra aquella pobre mujer gritos de odio, acusándola de haber roto el afecto que Luis XIII debia a la madre de su hijo. Por otra parte, declarada pariente del cardenal, dejara de envolverla en la odiosidad que él inspira? Luisa vivirá detestada, escarnecida, y la culpa de aquel cuyo nombre lleva, caerá sobre su pura frente! Esta idea hizo penetrar el remordimiento en el alma de Marillac.

Con qué derecho, él, hombre disipado,

que Magdalena Cormier estaba en la última miseria y hasta amenazada de perder su pobre cabaña; comprendió entonces que aun tenia deberes que llenar y principió a trabajar de nuevo.

Su cuñado Tomás Gonlay, pintor tambien se reunió a él en Grenoble y contribuyó no poco a despertar su amor al arte diciéndole el nombre de Eustaquio Lesueur acababa de ser inscrito junto a los de sus maestros en la academia de San Lucas.

Lesueur volvió a Lyon; todavia nadie se ocupaba allí de otra cosa que de su Santa Viuda, siéndole imposible permanecer ignorado y viéndose por el contrario rodeado de multitud de artistas y admiradores.

En esta ciudad, célebre entonces por su escuela de pintura, donde la admiracion de Rafael habia llegado a ser un culto, fué donde empezó a imitar la maravillosa sencillez de dibujo y de composicion del gran pintor, que mas tarde debian conquistarle el glorioso sobrenombre de *Rafael francés*.

Allí tambien dió principio a su magnífico cuadro de San Pablo curando a los enfermos que destinaba a la academia de San Lucas como muestra de su gratitud.

No ocupándose mas que de asuntos sagrados, y poseida su alma de un profundo sentimiento de piedad, procuró exaltar mas y mas su alma buscando en la religión alivio a sus penas, pero se engañaba; la vista de un altar; la imagen de una virgen le recordaba lo que habia pintado llevándole a sus eternos pensamientos. No esperando ser mas dichoso en parte alguna, volvió a París, donde debian crecer sus amarguras.

Llegó por fin dirigiéndose a su estudio de la calle de la Haspe que encontrara demantelado. Sus estudios, sus cuadros, sus armas, sus trajes, todo debe haber desaparecido dejando en torno suyo el vacío y aumentando su soledad.

Cuál no fué su asombro al entrar! Todo está en su lugar: nada falta; parece que nadie ha entrado allí, al advertir el orden admirable que reina. Su escabel está allí, delante de su caballete, en el cual se vé el último bosquejo que trazó antes de partir: sus bustos, sus lienzos, sus trofeos... todo está allí limpio, brillante, como si su Magdalena Cormier hubiera todos los días a limpiar como en otro tiempo.

Lesueur cree soñar: su viaje y el motivo que le hizo salir de París; han sido una ilusion? No: su traje conserva aun el polvo del camino, y la esperanza desaparece.

Y sin embargo, sus cuadros se vendieron... Se han vuelto a comprar? Ha sido todo una ficcion de su nodriza?

Baja, y solo encuentra rostros desconocidos: vecinos nuevos que a sus preguntas responden con palabras vagas... Nadie sabe, nadie ha visto nada!

Corre a Nanterre y allí Magdalena se sorprende al verle entrar en su cabaña, quedando confundida con el relato que le hace el joven de los objetos de su cuarto, objetos todos vendidos por ella.

—Yo lo vendí todo, exclamó; y en prueba de ello hé aqui el dinero que me resta. Tómale; debes tener necesidad de él.

Mientras él rehusa tomar el resto de su donativo, Haman a la puerta... Lesueur abre y Luisa se presenta a sus ojos. Luisa, que sale de la capilla de Santa Genoveva aun trémula y mal repuesta de la emocion que acaba de sufrir.

Por segunda vez el artista duda, se cree juguete de un sueño, víctima de la ilusion del vértigo.

La emocion de Luisa se aumenta; quiere él ver en su frente la causa de su turbacion, y la joven retrocede... se cubre el rostro con las manos, quedándose Lesueur inmóvil, temiendo que se desvanezca tan dulce aparicion.

De este modo la primera entrevista de ambos amantes, tan inesperada para el uno como para el otro, produjo en los dos temor y vacilacion.

—Sois vos, M. Lesueur! dijo por fin débilmente la joven llevando ambas manos a su corazon como para contener sus latidos.

Se conocian! exclamó Magdalena cruzando sus manos con admiracion. Virgen santa! Conociáis a este joven misericordioso que distribuye escudos de oro entre los niños? Y vos, mi noble señorita, conociais a mi hijo! Sabiais su nombre! Por eso el día que por primera vez vinisteis, como el Angel del Señor en casa de la pobre Agar, teniais tanto afán de ver su carta, y leyéndola llorabais tanto, que yo tenia vergüenza de no llorar mas que vos... —Cómo, qué decís? dijo Lesueur vivamente agitado. Vos... Y no pudo proseguir, ignorando qué tratamiento dar a la joven.

—Eso está bueno; replicó alegremente Magdalena. Te quedas cortado como chiquillo! Vamos, hijos, para cuándo son las palabras? Has perdido la lengua? No encuentras qué decir a la señorita. —Señorita! murmuró Lesueur. Luisa fijó en él una mirada de ternura, y pesar, y despues repuso: —Por fin ya estais de vuelta, M. Le-